

Pearson, Chih., junio 14 de 1920.

Señor General
don Alvaro Obregón,
México .D.F.

PIDO RESPETUOSAMENTE SU ATENCION.

Señor General:

Antecedente.

De Durango y desde Noviembre de 1918, me dirigí a Ud. haciéndole ver mi disposición para trabajar por su elevación a la Primera Magistratura de la República y en contestación me hizo el honor de decirme que no era tiempo de hacer ningún -- trabajo hasta llegada la época de la elecciones.

Mi política.

En aquel tiempo ocupaba yo la Dirección del Catastro del Estado de Durango y sabedores los enemigos de Ud. en aquella tierra, de que me ponía en contacto directo con Ud., se me arrebató mi puesto ostensiblemente, con disgusto de todos mis coterráneos, pues nadie ignoraba que fui yo quien encabezó los trabajos de propaganda política en el Estado en favor del General Arrieta, con mi carácter de Pdente. de los únicos tres poderosos Partidos Políticos: - "PARTIDO LIBERAL CONSTITUCIONALISTA", "PARTIDO ELECTORAL REVOLUCIONARIO" Y "UNION DE COMERCIANTES DEL ESTADO", unidos, como lo puedo demostrar con los archivos de aquellos Partidos que están en mi poder.

Mi destierro en la pobreza.

Llevo un año siete meses de luchar a brazo partido, aislado, en tierras extrañas y sin relaciones, sufriendo con mi familia compuesta de mi esposa y dos hijitas, sencillamente por haberme declarado honrosamente partidario de Ud., habiéndose mostrado aquel Gobierno de Durango siempre en contra de Ud., obligándoseme a salir, con el producto de la venta de mis muebles de casa, no sólo de mi tierra, sino fuera de la Nación, quedando largo tiempo desamparado en la ciudad de El Paso, Tex., en donde me dediqué a establecer una oficina de interpretaciones y traducciones de los dos idiomas dominantes. Los oficiales de Migración Mexicana, en el puente internacional, me dijeron que por órdenes emanadas del Estado de Durango, se me prohibía la entrada a México, y me cruzaron la cara en el pasaporte que el mismo Gobierno de Durango había autorizado, inscribiendo a través de mi cara la inscripción siguiente: "NO SE ADMITE MAS" (Aún conservo dicho documento)

5 CINCO AÑOS DE SERVICIOS A LA CAUSA REVOLUCIONARIA.

Todo lo anterior, después de prestar cinco años y meses a la causa revolucionaria y a mi propio Estado natal.

Los sufrimientos de

mi familia, en el des
 tierra. Hemos luchado, mi esposa y mis hijitas, como yo, con pobrezas y desilusiones que nos acongojan el corazón, al pensar en la educación que soñamos para nuestras hijitas, como uno de los más sagrados deberes que tenemos todos los padres de familia y que aspiramos a alcanzar el mayor perfeccionamiento en los adelantos del saber humano. Estos sufrimientos y estas penas, han sido peores en la expatriación injustificada, pues ^o castigo que debe de imponérseles a otros que no tengan el pecado mío, pero no era posible esperar nada bueno en aquella sufriende tierra Duranguense, que para mí representa el cariño más grande de los cariños sobre la tierra, pues en ella están mis ancianos padres, y en ella viven mis ilusiones más gratas, por todos conceptos.

Mis ardides para vol
 ver al terruño. Tuve la mala suerte consiguiente de no poderme mover de El Paso, pues en aquella época era requisito indispensable presentar los comprobantes correctos de haber cruzado la línea de acuerdo con todas las leyes, y que se viera la autorización del Sr. Cónsul, para ir a cualquier parte de los EE.UU. y por lo expuesto anteriormente yo no podía, supuesto que mi pasaporte estaba anulado en la forma predicha. El Cónsul siempre se negó a favorecerme con el arreglo o rahabilitación de mis derechos de ciudadano mejicano. Esto con el despotismo que caracterizó a don Andrés G. García. Hasta que el Doctor inglés R.O. Lance, comprador de Guano en la frontera de México gestionó mi entrada a México, con el carácter de su representante en el Estado de Durango para la compra de Guano. Esto me facilitó ir a conocer en Durango el estado de cosas respecto del pro y contra de la candidatura de Ud., y supe que ^a mis amigos abregonistas los estaban internando a la Penitenciaría con cualquier futil pretexto, tomando parte activa y principal el Coronel Manuel Galindo, Inspector General de policía nombrado por el Gobierno.

En Durango.
 Enero de 1920.

El General don Eduardo Arrieta, con quien me ligé muy buena amistad, en conferencia amistosa que tuvimos, me dijo que si yo llegase a manejar la política en favor de Ud., el triunfo sería un hecho y él me ayudaría. No le arguí nada, sino que le manifesté que yo iba a negocio de Guano, aunque creo que sus palabras eran sinceras, pues se trata de un hombre franco y valiente.

MI PROPOSICION.

Pero no es mi idea hacer interminable esta carta, sino decirle que ambiciono educar a mis hijitas en un colegio en esa Capital y obtener trabajo honesto que yo pueda desempeñar en el ramo de Contabilidad o en lo que Ud. disponga, dentro O FUERA DE MEXICO, pues no quiero que las energías de los mejores años de mi vida se pierdan inútilmente. Agradecería especialmente un puesto adecuado a mi humilde saber, en cualquier parte de los EE.UU., pues domino el idioma inglés y no temo tratar cualquier asunto, por arduo

A.O. ---- 3.

que sea.

Ocupación actual.

Tengo 33 años de edad. Creo estar sano de cuerpo y alma, como luego se dice, y he adquirido experiencia y estudio suficientes para sostener cualquier comisión HONESTA que Ud. se dignara conferirme, dado su poder y representación. Actualmente tengo un empleo como Office Clerk en el F.C. N.O. de Mex., en esta población, que por la categoría, me priva de tener economías para ir a verlo.

PETICION.

Por esto espero de su bondad e idea de justicia, me conceda el favor de ordenar a quien Ud. disponga se gestione la suministtación de un pasaje de F.C. de Ciudad Juárez a esa Capital, para mí y tres personas más de mi familia, para ir a tener una entrevista con Ud. y poderle dar explicación de asuntos importantes que conservo en cartera y que no se -- pueden dar en el cuerpo de esta carta.

Motivos de gratitud.

Motivo de gratitud será para mis hijos y para mí el bien que yo reciba y será correspondido largamente, si Ud. considera que la vida es corta, Señor General, y al darme Ud. oportunidad de hacer algo bueno en provecho de la Patria, será gran satisfacción para mí poner mi grano de arena de un modo práctico y real, cooperando con las buenas ideas que lo han llevado a la lid electoral.

Lo saluda respetuosamente el último de sus amigos y seguro servidor,

NOTA:

Envío adjunta una copia fotográfica del certificado de estudios que hice en el Seminario Conciliar de Durango, para orientar la determinación suya.